

De las micro, pequeñas y medianas empresas locales

Corfo solicitará alrededor de \$10 mil millones al gobierno regional para ejecutar programa de fomento productivo

» Tendrá un fuerte foco en diversificar la matriz productiva de la provincia de Tierra del Fuego y potenciar el turismo en la comuna de Cabo de Hornos.

“Baja sofisticación de la matriz económica regional”, es la principal problemática detectada por el informe preparado por la Corporación de Fomento de la Producción (Corfo) para solicitar al gobierno regional la transferencia de \$9 mil 983 millones para crear un programa que aumente las capacidades productivas de las micro, pequeñas y medianas empresas locales.

Con los recursos se busca materializar proyectos ligados al desarrollo territorial, capital humano, inversión productiva, fomento a la competitividad, difusión tecnológica, entre otros, potenciando oportunidades de negocios y reactivando la alicaída economía regional. Este pretende impactar las industrias turística, manufacturera, agrícola, textil, entre otras.

Un total de 1.485 empresas podría atender Corfo en caso de que se aprueben estos recursos. El programa estará dirigido a personas naturales o jurídicas que tributen en primera categoría ante el Servicio de Impuestos Internos (SII). Este durará 36 meses.

Los beneficiarios deberán desarrollar una actividad productiva que busquen la materialización de proyectos de inversión como la adquisición de activo fijo, habilitación de infraestructura productiva y/o capital de trabajo.

Tierra el Fuego y Cabo de Hornos

La iniciativa pondrá especial acento en la provincia de Tierra del Fuego en donde la crisis de Nova Austral dejó en evidencia la dependencia de esta zona con la empresa salmoneira. “El turismo se vislumbra como una gran oportunidad de diversificación y de encadenamiento productivo”, indica el informe. Otro punto de atención es Cabo de Hornos en donde pretende crear un ecosistema empresarial que permita el desarrollo del turismo y logística antártica.

Corfo califica que las empresas regionales presentan cuatro problemas: lento o escaso crecimiento, poca oferta de productos o procesos con valor agregado; bajo nivel de ventas y rentabilidad de las Pymes y bajo impacto en la economía regional. Esto provoca baja diversificación productiva, falta de acceso al financiamiento empresarial, escasa sofisticación e innovación, y poco financiamiento para especia-

1.485
 empresas podría atender Corfo en caso de que en el Core se aprueben los fondos

ARCHIVO LPA



La directora regional de Corfo, María José Navajas, busca financiamiento en el Core.

lización del capital humano.

Magallanes enfrenta el reto de reducir barreras reglamentarias, aumentar el gasto en investigación e innovación y la instalación de la industria de hidrógeno verde, “donde se requiere habilitar un ecosistema empresarial más sofisticado e innovador, asociativo y dinámico”, indica el documento entregado por Corfo a la comisión de Presupuesto del gobierno regional. Esta industria pronostica una inversión de 27 mil 974 millones de dólares, una capacidad máxima de 36 mil megawatt de energía eólica instalada y una producción de más de dos millones de toneladas de hidrógeno verde y 11 millones de amoníaco verde.

¿Cómo será el proyecto?

Apoyo a la inversión productiva, proyectos de reactivación, certificación de capital humano, gestión territorial, redes de colaboración productiva, competitividad, difusión tecnológica, apoyo a la innovación regional y soluciones innovadoras, son las nueve componentes que con estos recursos se pretenden potenciar.

La inversión productiva se pretende potenciar con el programa Corfo Activa, con el cual se apoyarán a 115 MiPymes en la generación de empleos y mejoramiento de la productividad de la empresa. El proyecto de Corfo indica que se invertirán \$4 mil 015 millones.

Inversión en activos, habilitación de infraestructura y/o capital de trabajo son los proyectos de reactivación a los cuales podrán acceder 225 beneficiarios a través del Programa de Apoyo a la Reactivación (Par), que es un conjunto de proyectos individuales que reúne entre 5 y 15 beneficiarios, que pertenezcan a una localidad o sector económico determinado. Aquí se destinarán \$1 mil 485 millones.

Ciento cincuenta beneficiarios más podría ayudar el Programa de Formación para la Competitividad, el cual busca aumentar

» Corfo califica que las empresas regionales presentan cuatro problemas: lento o escaso crecimiento, poca oferta de productos o procesos con valor agregado, bajo nivel de ventas y rentabilidad de las Pymes y bajo impacto en la economía regional

» Con esta inyección de recursos se pretende impactar las industrias turística, manufacturera, agrícola, textil, entre otras

tender cómo funciona el mundo de las exportaciones, cómo pueden aumentar la productividad o conocer qué producto requiere el comprador en determinados contextos. Con ambos instrumentos se beneficiaría 40 MiPymes.

Esto será administrado y supervisado por Agentes Operadores Intermediarios con convenio vigente con Corfo en la región.

Se financiarán cursos, talleres, seminarios, exhibiciones para difundir herramientas tecnológicas y prácticas empresariales que aumenten la competitividad. Se considera la realización de tres eventos de dos días con la participación de, a lo menos, tres expertos.

Se apoyará a los desarrolladores de proyectos desde el diseño del prototipo, hasta la fase de validación técnica a escala productiva y/o validación comercial. Este instrumento busca apoyar proyectos que ya hayan superado un Technology Readiness Level y requieran financiamiento para realizar pruebas y validaciones de un prototipo conceptual. A estas “soluciones innovadoras” Corfo pretende conectarlas con universidades, centros de investigación, empresas de servicios tecnológicos, entre otras, que los ayuden a resolver ciertos escollos que presenten los desarrolladores a la hora de crear.

la calidad y la cantidad de trabajadores en una organización. Esto tendrá un costo de \$506 millones.

En gestión territorial se podrían ejecutar cuatro programas que agruparían 280 empresas, lo cual significa una inversión de \$1 mil 602 millones.

Con los recursos que votará

el Core, Corfo buscará potenciar el trabajo colaborativo y la asociatividad en las MiPymes con el fin de aumentar las redes de contacto y mejorar el flujo de conocimiento e información. Aquí se implementarán los programas Red Asociativa y Red Mercado, los cuales entregan a estas entidades herramientas para en-